



Antrag

der Abgeordneten **Diana Stachowitz, Harald Güller, Klaus Adelt, Dr. Linus Förster, Günther Knoblauch, Georg Rosenthal, Helga Schmitt-Bussinger, Dr. Paul Wengert, Herbert Woerlein, Margit Wild, Dr. Simone Strohmayer, Kathi Petersen, Ruth Müller, Kathrin Sonnenholzner, Doris Rauscher SPD**

Sportunterricht durch Sportfachlehrkraft an jeder bayerischen Grundschule garantieren

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dafür zu sorgen, dass an jeder Grundschule eine Sportfachlehrkraft für den Sportunterricht verantwortlich ist.

Hierzu ist ein Zeitplan aufzustellen, wie und bis zu welchem Zeitpunkt genügend von den schon heute beschäftigten Lehrkräften als Sportfachlehrkraft qualifiziert werden können bzw. bis wann genügend neue Lehrkräfte mit der entsprechenden Qualifikation zur Verfügung stehen können und wie die Ausbildungskapazitäten in diesem Bereich entsprechend erhöht werden können.

Begründung:

An den Grundschulen in Bayern wird der Sportunterricht sehr oft von Lehrkräften ohne Sportausbildung abgehalten. Laut Antwort des Kultusministeriums auf eine SPD-Anfrage vom 23. Oktober 2012 wurden an Bayerischen Grundschulen am Stichtag 1. Oktober 2010 nur 29,4 Prozent des Sportunterrichts von Lehrkräften mit dem Fach Sport als Unterrichtsfach oder im Rahmen der Didaktik der Grundschule gemäß LPO I unterrichtet. Und die Antwort des damaligen Staatsministeriums für Unterricht und Kultus vom 02. Juli 2013 auf eine SPD-Anfrage stellt fest, dass im Schuljahr 2012/2013 79 Fachlehrerinnen und Fachlehrer im Sportunterricht an staatlichen Grundschulen in Bayern zum Einsatz gekommen sind.

Nur durch den Einsatz von Fachlehrern ist die Qualität von Bewegung in der Grundschule gesichert. Allein schon vor dem Hintergrund der Einbindung von Bewegung in den Grundschulunterricht durch das Programm „Voll in Form“, das eine intensive Bewegungsphase von mindestens 20 Minuten jedem Unterrichtstag vorsieht, an dem kein Sportunterricht stattfindet, wird dieser Einsatz von Fachlehrern zwingend. Hinzu kommt die Durchführung und Begleitung der Projekte „Sport nach 1“ und „Bewegte Schule“.